

## 4.510 MILLONES DE BARRILES DE PETRÓLEO TRANSPORTÓ EL SISTEMA DEL OLEODUCTO TRANSECUATORIANO (SOTE) EN 43 AÑOS DE OPERACIÓN

Hoy fue el primero de tres días de participación de la EP PETROECUADOR, en la Feria OIL & POWER, evento que reúne a los principales actores del sector hidrocarburífero a nivel nacional.

En este contexto, se presentó la charla magistral sobre los 43 años de operación del Sistema de Oleoducto Transecuatoriano, SOTE, expuesta por el Ing. José Sánchez, subgerente de Oleoductos de la EP Petroecuador, técnico petrolero con 35 años de experiencia.

Durante su intervención, José Sánchez resaltó que el Oleoducto, inició sus operaciones en 1972 y hasta agosto de este año transportó 4.509'107.667 barriles de petróleo. El Oleoducto Transecuatoriano realizó su primera exportación de 308.283 barriles de petróleo de un crudo de 28.1° API a un precio de 2,34 dólares el barril.

Destacó que el costo de construcción fue 117 millones de dólares amortizados en 14 años. La empresa que la construyó fue la compañía norteamericana William Brothers, contratista del consorcio Texaco – Gulf. La tubería del Oleoducto Transecuatoriano se diseñó para transportar 400.000 barriles de petróleo por día BPPD para un crudo de 30° API, con una tarifa inicial de transporte de 0,24 dólares el barril.

Sánchez explicó que de acuerdo al contrato con TEXACO, el SOTE debía revertir al Estado Ecuatoriano en 1985; esta acción se postergó hasta el 1 de marzo de 1986, fecha en la cual el Oleoducto pasó a ser propiedad absoluta del estado. El proceso de reversión representó para el Estado un ingreso adicional de 30 millones de dólares por año, considerando un volumen de 100 millones de barriles que debía transportar en promedio este ducto. El 1 de octubre de 1989 PETROTRANSPORTE asumió las operaciones del SOTE con personal nacional.

El Oleoducto, con una longitud de 503 kilómetros, se ha constituido en la infraestructura más importante para la economía del país, ya que diariamente se transportan 360 mil barriles de petróleo, instalación que hoy se valora en 942 millones de dólares.

En estos 43 años, el Oleoducto ha operado eficientemente, gracias a un mantenimiento preventivo y correctivo lo que ha permitido prolongar la vida de este ducto, estimado para 30 años de vida útil.

Una vez culminada la exposición de José Sánchez, en el mismo salón, se dio inicio a la inauguración oficial de la Feria, en presencia de autoridades gubernamentales, profesionales del sector, gerentes de las empresas participantes, y ciudadanos interesados en los temas petroleros y económicos.



IMAGEN Y COMUNICACIÓN

Quito, 16 de septiembre de 2015  
Boletín No. 065

En el stand con el que participa la EP Petroecuador recibió visitantes y profesionales del área petrolera donde interactuaron, en forma lúdica, con los diferentes proyectos que ejecuta la empresa pública PETROECUADOR